



おのみ



令和5年度12月号
志布志市立尾野見小学校

一ぴきの大きな魚になる

学校長 宗岡 克英



尾野見小は令和4・5年度の文化庁文化芸術事業で演出家の松永太郎さんらを招きミュージカルづくりに取り組んでいます。昨年は「おおきなかぶ」に取り組みました。今年は、8月に演出家の松永さんと係の職員が話し合い、2年生の国語の教科書に掲載されている「スイミー」の物語に挑戦することにしました。「スイミー」はこんな話です。ほかの兄弟はみんな赤いのに一ぴきだけ真っ黒なスイミー。大きなまぐろにその赤い兄弟たちを飲み込まれたスイミーはひとりぼっちになりさみしい思いをします。しかし、海の多様な生き物たちの生きる様をみて次第に元気を取り戻していきます。そして岩かげに隠れるように泳いでいる赤い兄弟たちに「遊ぼう」と声をかけ外の世界へ誘い出します。そして、みんな一緒になって泳ぎ、海で一番大きな魚のふりをすることを提案します。眼になったのは一ぴきだけ黒いスイミーです。一ぴきの大きな魚みたいに泳げるようになった時、ついに大きなマグロを追い出します。この物語は、とてもわかりやすい話ですが多くのことを考えさせてくれます。子供達は、マグロの恐ろしさ、多様な生き物が生きている海の世界の素晴らしさ、みんなで力を合わせて立ち向かっていく勇気などをこの物語から感じ取ります。



この物語の本文に演出家の松永さんが素敵な曲をつけてくれました。初めて聞いた時、この物語の状況を見事に表現しているなど思いました。そしてとても歌いやすい歌でした。きっとこのミュージカルは成功するとその時確信しました。

この物語を2時間でミュージカルに作り上げるにあたって少し不安もありました。「おおきなかぶ」に比べて登場するキャラクターが多く話が複雑であること、キャラクターを明確にするためにかぶり物が必要なことなどです。でもあらかじめ配役を決めて子供達に心づもりをしてもらったり、職員が素晴らしいかぶり物を作り準備してくれたことによってその不安を払拭することができました。



12月7日に1・4年生、12月14日に2・5年生、12月21日に3・6年生が作品作りに取り組み、発表しました。毎回出演者も違うし、子供達の発達段階も異なるので同じ台本、同じ曲でありながら違う作品ができあがりました。そうでありながら観客の心を打つシーンはいつも同じところでした。それは小さな赤い魚たちが一つにまとまって一ぴきの大きな魚になり息を合わせて同じ方向に動くシーンです。右に左に集団で動くことを繰り返すごとにそれまでバラバラに見えていた赤い魚達が一ぴきの大きな魚に見えてきます。そして演じている子供達のチームワークもよくなり、あうんの呼吸で動くことができるようになります。劇中の役の成長と演じている子供達の心の成長が舞台の上で重なって見えました。

たった2時間のミュージカル体験でしたがそこでの演技体験を通して子供達はスイミーが教えたこと「**けっして、はなればなれにならないこと。みんな、もちばをまもること。**」を身をもって学ぶことができたと思います。このような体験をたくさん積み重ねていって子供達の大きな成長につなげることができればと思います。

松山校区小中集合・交流学習

12月5日（火）、泰野小・松山中で「小中集合・交流学習」が行われました。

はじめは緊張した表情の子ども達でしたが、レクリエーションやミニバレー、ポッチャなどのスポーツを通して泰野小の6年生とふれあい、仲良くなることができました。笑顔で会話をしながら楽しくお弁当も食べました。

午後は松山中で1年生の生徒の皆さんによる「総合的な学習の時間」の発表を参観しました。環境問題についてグループごとに調べ、わかりやすくプレゼンテーションにまとめていました。最後に中学校生活についての質問に答えるコーナーもあり、実際に中学校に行き先輩方の話を聞くことによって、中学校進学への意欲も高まったようでした。



心の教育の日

12月の校内人権週間に合わせて、本校では、「心の教育の日」が設けられています。

12月1日（金）の授業参観では、全学級で道徳の研究授業が行われました。やさしさ、自分や友達のいいところ、大切な命、善悪の判断などについて学習しました。どの学級でも子ども達が一生懸命考え、発表する姿が見られました。

先日のご家庭でも毎週の道徳の学習について、ぜひ話題にしてください。



～ 宮井 紀行さんコンサート ～
1月12日（金）14:00～15:00
尾野見小体育館 ぜひお越しください

ミニ門松づくり

12月9日（土）の午後、尾野見コミュニティ協議会まちづくり部主催によるミニ門松づくりが行われました。約40名の親子が参加してくださいました。

ミニ門松づくりは今年で2回目だそうです。まちづくり部の方々が、材料を用意してくださり、親子で協力しながらのこぎりで竹をきったり、お正月の飾りを付けたりしてとても素敵な門松ができあがりました。子ども達にとって、家の人や地域の方とふれあいながらお正月に向けて準備をする貴重な経験ができました。



親父の会 門松づくり

12月16日（土）は、おやじ学級・第10回家庭教育学級「門松作り」が行われました。

予め材料を用意して下さり、毎年参加して下さっている方々のアドバイスもいただきながら、約30分でスムーズに作る事が出来ました。門松を見て、子どもたちも喜んでいました。正門に飾ってありますのでぜひご覧ください。



【1月行事予定表】

日	曜	主な行事
9	火	始業式
12	金	宮井紀行コンサート
13	土	おのみんピック（縄跳び）③ PTA役員決め PTA理事会
16	火	鹿児島学習定着度調査（5年）
17	水	鹿児島学習定着度調査（5年）
18	木	松山中入学説明会
26	金	新1年生体験入学及び 入学説明会
31	水	松山ブロックPTA会長会

